

Grupo México sortea menores volúmenes en Southern Copper y logra alza de 10% en sus ganancias

■ Pese a una caída en la producción de cobre, la firma destacó su resiliencia en México y Perú mientras monitorea el impacto de los aranceles de EEUU.

POR M. G. ARTEAGA Y D. DONOSO

El conglomerado minero y de transportes Grupo México reportó resultados este martes, con un alza del 10% en sus ganancias del segundo trimestre, superando las expectativas del mercado.

La firma, propiedad del multimillonario Germán Larrea y la quinta mayor productora de cobre a nivel mundial, atribuyó el buen

desempeño a los recortes de costos aplicados en el período, en medio de una caída de un 1,3% de la producción especialmente en su mina Buenavista, en el estado nortero de Sonora, operada por su filial Southern Copper.

La utilidad neta del grupo se situó en US\$ 1.230 millones, mientras que los ingresos retrocedieron un 4%, hasta los US\$ 4.240 millones.

En tanto, el Ebitda en los tres

meses a junio fue de US\$ 2.360 millones, por sobre las estimaciones.

En cuanto a las proyecciones, la compañía mantuvo su guía anual en 1,08 millones de toneladas métricas de cobre.

Presencia en Perú y aranceles al cobre

En el detalle de la operación de

Southern Copper, que tiene fuerte presencia en Perú más allá de su mercado natal, la firma también mostró un débil segundo trimestre, con los ingresos cayendo 2,2% y la utilidad operativa un 1,3%.

“Nuestro resultado trimestral refleja una caída de 2,5% en la producción en México, que fue resultado de una disminución en

la producción en nuestras minas de Buenavista (2,9%) y La Caridad (1,7%)”, señaló la compañía.

Esto además se vio influido por una producción “ligeramente menor” en sus minas peruanas.

Sin embargo, cuando se ven los primeros seis meses del año, estos descensos fueron compensados por el alza de 8% en las ventas y de 11% en la utilidad operativa.

La empresa detalló que esto responde a “una disminución en el volumen de ventas del metal rojo (-3%) y las variaciones de precios (Comex, +3,7%; -2,3%, LME), molibdeno (-5,2%) y zinc (-7,0%)”.

Respecto de la presencia en Perú, Larrea destacó el desempeño de la cuprífera “en el actual escenario de volatilidad e incertidumbre en el mercado”.

Y dijo que la compañía está monitoreando de cerca el desarrollo de la política comercial de Estados Unidos para determinar si los aranceles impactarán el negocio.

“Dado nuestro sólido desempeño operativo y financiero, creemos que la posición de Southern navegará satisfactoriamente cualquier mar inesperado por delante”, agregó.

A principios de este mes, el Presidente Donald Trump anunció un gravamen del 50% sobre los envíos de cobre a partir del 1 de agosto.



El empresario mexicano Germán Larrea es dueño del Grupo México.

BLOOMBERG